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Ata da Trigésima Terceira Sessio Ordinaria do Segundo Periodo onaala9 deLegislativa da Décima Nona Legislatura, realizada no dia vinte e sete de novembrosde-an
dois mil e vinte e trés, no Plendrio Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora
regimental, o vereador GERLANDE CASTRO (PSB) presidente em exercicio do Poder
Legislativo, deu boas-vindasa todos, e iniciou a sesso com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANCAS: O vereador ENF. MURILO TOLENTINO (PODE)fez destaque as
queimadas que vem acontecendo na cidade, e tem deixado o ar insalubre 4 populagdo que recorre
a Unidade de Pronto Atendimento - UPA 24h que se encontra lotada de pacientes com problemas
respiratérios. Comentou sobre a repercussdo do seu discurso nas redes sociais sobre a reclamagao
com relacao a ineficiéncia da Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SEMMA.Destacou que
a secretaria nfo tem estrutura e que o secretario Joao Paiva teve boa vontade ao fazer um decreto,
mas, infelizmente, ndo tem quem fiscalize. Na oportunidade, convidou a todos para participar da
discussio da Lei Orcamentdria para que possam estabelecer recursos para SEMMA funcionar.
Também citou sobre as reclama¢ées em relagdo a polui¢do sonora que a popula¢ao nao tem a quem
recorrer. Destacou que faz parte da Comisséo de Meio Ambiente da Casa, e que vao estar
trabalhando projetos referente a esta demanda. Por fim, enviou um recado ao Governador Hélder
Barbalho a respeito do Hospital Regional do Baixo Amazonas — HRBA que, infelizmente, a OS
Mais Saude nao esta pagandoo piso salarial de enfermagem. Solicitou ao Governador que chame
a atencdo da Secretaria do Estado do Para — SESPA e da O.S Mais Satide para que resolva 0 mais
rapido possivel a questéo salarial desses profissionais. O vereador PROF. JOSAFA
GONCALVES (PL) comentou que viu uma publicagéo nasredes sociais que dizia que o prefeito
Nélio Aguiar estaria com intengao de nao pagaro precatorio aos familiares daqueles profissionais
ja falecidos. Na oportunidade, garantiu que nao tem nenhuma inteng4odaprefeitura utilizar desse
recurso, principalmente, porque o dinheiro esta exclusivamente em umaconta desses profissionais.
Ainda, registrou que realizaram uma reuniao com o Deputado Henderson Pinto a respeito do
resultado da pauta trazida através da audiéncia publica, referente ao retorno da Superintendéncia
Regional do Trabalho em Santarém. Destacou que estaéo avancando e que esta pauta vem beneficiar
toda a regiao Oeste do Para. Também, comentou sobrea area da Secretaria do Patriménio da Unido
- SPU localizadano bairro da Interventoria, que estao requerendo para construcdo de um ginasio
poliesportivo para escola Frei Miguel Kellett que vai atender também a Escola Mario Fernandes
Imbiriba, e demais unidades infantis em torno. Ainda, comentou sobre outro espago que vai ser
disponibilizado para um campo como o Parque da Cidade, sugerindo também a constru¢ao do
Estadio Municipal para 5.000 torcedores. Disse que ficou feliz em saber da possibilidade de se
avancar essa pauta do desporto. Para finalizar, agradeceu o prefeito Nélio Aguiar e 0 secretario
Jean Murilo, pela solicitagéo referente a um campo iluminado para a comunidade Sao Raimundo
da Palestina. O vereador ANDREO RASEIRA (MDB) parabenizou a comiss&o organizadora da
festa de Nossa Senhora da Conceigaéo registrando que teve a oportunidade de participar,
observando que ocorreu na maior tranquilidade. Parabenizou ao Padre Ruy, ao arcebispo Dom
Irineu e todos aqueles que estiveram envolvidos. Também parabenizou ao prefeito Nélio Aguiar
por ter conseguido cadastrar 0 municipio de Santarém no projeto Minha Casa Minha Vida.
Registrou que ficou sabendo através do Ministro Jader Filho que nao sera possivel ser entregue
em dezembro o Residencial Moagara, mas em 2024 sera entregue a populacao, além de maisseis
projetos para garantir o déficit habitacional que existe em Santarém. Registrou ainda que recebeu
muitas ligagdes sobre a estrada do Ituqui que liga a comunidade de Santarém Miri, Pacoval, Santa
Maria, Boa Vista do Cugari que, segundo informagao, esta intrafegavel devido a forte chuva. Na
ocasiao, solicitou também ajuda do Incra, ao prefeito Nélio Aguiar, e ao secretario regional do
Governo José Maria Tapajés que possa realizar uma melhoria daquela estrada. Também enfatizou
que este ano a Caminhada de Fé com Maria vai ter uma seguran¢a melhor, com 0 envolvimento
de todos os orgaos de Seguran¢a Publica. A vereadora ENF. ALBA LEAL (MDB) agradeceu ao
prefeito Nélio Aguiar em relacgao a assinatura da ordem de servigo as escolas da regiao do Lago
Grande que deve contemplar 17 educandarios. Também falou sobre a Campanha Novembro Roxo,
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a qual fez destaque que durante 4 campanha compareceram ao HEMOPA 488 (quatrocentos e
oitenta e oito) pessoas, faltando apenas 12 pessoas para que a meta fosse atingida. Deixou a
mensagem de que essa campanhade solidariedade é da Camara Municipal de Santarém, e nao da
vereadora Alba Leal. Falou também do Cirio de Nossa Senhora da Concei¢4o0 que aconteceu neste
ultimo domingo; na oportunidade, agradeceu o pessoal da satide, do Corpo de Bombeiros que
estavam acompanhando a caminhada e parabenizou o Sindicato dos Estivadores de Santarém que
mais um ano realizou uma linda homenagem. Porfim, fez registro sobre duas reunides importantes
que devem acontecer no proximo dia 30. Uma delas vai tratar sobre a regularizacao fundiaria, e
outra no Ministério Publico sobre o HRBA. O vereador ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL)
parabenizou a igreja catélica e toda a comissdo e coordenagaéo do Cirio de Nossa Senhora da
Conceic4o, que no ultimo domingo, realizou o Cirio 105°. Também fez destaque a ordem de
servico para as obras de reforma e ampliacdo das escolas do Lago Grande, no montante de mais
de R$ 30 milhdes. Citou que na area ribeirinha, varzea e planalto sera zerada essa demanda,
informando que poucofalta fazer na sede na zona urbana, em que praticamente todas as escolas
estfo sendo ampliadas. Também fez um convite a comunidade geral para uma palestra que vai
acontecer na escola do Legislativo desta Casa juntamente com o seu gabinete sobre a nova Lei n°
14.713 de 2023, que estabelece 0 risco de violéncia doméstica ou familiar como causa impeditiva
ao exercicio da guarda compartilhada, bem como para impor ao juiz o dever de indagar
previamente o Ministério Publico e as partes sobre situagdes de violéncia doméstica ou familiar
que envolvamocasal ou os filhos. Informou que a palestra acontecera amanha no plenarinho do
Poder Legislativo a partir das 8 horas da manha; e logo em seguida, havera uma reunido da segunda
comissao que sera proferida pelo Dr. Savio Melo, advogado de Direito das familias e das
sucess6es. Informou que as inscri¢des ja estéo ocorrendo no site da Escola do Legislativo.
Enfatizou que as proximas semanas serao muito intensas em virtude da pauta da CCJ referente aos
projetos encaminhadospelo governo para que possam discutir e aprova-las sem nenhum problema.
TEMPO DAS BANCADAS:0vereador JK DO POVAO (PSDB) registrou da sua surpresa
quanto ao Boletim de Ocorréncia — B.O. feito pelo prefeito Nélio Aguiar e duas acées na justica
contra o Blog do JK. Registrou que sempre trouxe as denuncias para esta Casa com muita
responsabilidade e a mesma coisa tem feito através das redes sociais. Na ocasiao, leu o boletim
que destacava ter chamadooprefeito de Santarém de caloteiro em decorréncia do precatdério
oriundo do FUNDEB,e a outra sobre 0 nao pagamento dos médicos que atuavam no Hospital
Municipal referente aos meses de novembro e dezembro de 2022. Em relacdo ao Prefeito falar que
o chamoudecaloteiro e publicou fake news, relatou que sem nenhum problema publicou um print
da internet que estava escrito “nado aceitamos calote”, explicando que esta postagem naocitava o
motivo do B. O. Destacou que recebeu um video como desabafo de um dos herdeiros, que lhe
pediu que o ajudasse a divulgar. Frisou que naovai se intimidar, pois vai continuar a ecoar a voz
do povo. Em relag&o ao caso do nfo pagamento dos médicos pela OS Mais Satide, contou que o
prefeito mandou umanota para o Blog do Jeso Carneiro que negavaa divida salarial com médicos
do Hospital Municipal. Na ocasiao, leu a matéria que esta no sife a Prefeitura de Santarém que
esclareceu que no periodo de 2020 a 2022 a prefeitura repassou ao Instituto todos os valores
estabelecidos no contrato de gest&o o qualja foi objeto de andlise por parte da Controladoria Geral
do Municipio que ratificou ter a municipalidade cumprida, e desconhece qualquer sentenga
condenatoria que obriga a prefeitura de Santarém a pagar quaisquer valores referentes ao
mencionado contrato do Instituto Mais Saide. Contou que em conversa com alguns médicos,
informaram que o Prefeito fez um acordo “de boca” comeles, indicando que entrassem najusti¢a,
e de oitos acées, seis foram ganhas. Relatou que a prefeitura tem que pagar, pois ela é responsavel
pela divida e o prefeito nfo pagou, recorreu. Portanto, o que falou no seu blog nao tem nenhuma
mentira, por fim, colocou-se a disposic¢&o da Justica. O vereador JUNIOR TAPAJOS (PL)
registrou que na Ultima sexta-feira, no Lago Grande, o prefeito Nélio Aguiar junto com a secretaria
Maria José Maia e o chefe de diviséo de engenharia Lauro Silva e demais vereadores da Casa,
estiveram na assinatura da ordem de servico e a reforma, ampliacAo e constru¢do de 17 escolas
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localizadas na regido do Lago Grande, onde algumas seraéo contempladas com quadras cobertas,
com investimento de mais de R$ 31 milhdes. Registrou ainda que estara sendo assinada a ordem
de servico das escolas do Arapiuns, que também ha muito tempo aguardavam ampliagdo; e que
devido a grande seca do municipio, o ICMBioiniciou a distribuigao de cestas basicas na regiao da

reserva Tapajos Arapiunse a Prefeitura de Santarém esta dando apoio atravésde trés embarcagoes,
assim também comovai apoiar na entrega das cestas basicas da FUNAI. Sobre 0 assunto trazido
pelo vereador JK, frisou que em nenhum momento houve falta de resposta aos herdeiros daqueles
servidores que serviram ao municipio. Sobre a pauta dos médicos, explicou que o municipio é uma
entidade impessoal, e se em uma decisao de primeira instancia 0 municipio paga, pode vir um
outro questionar na segundaou na terceira, por que pagou e nao entrou com acao. Agora, se vir
uma decisdoja finalizada, transitada e julgada, dessa forma, sim o municipio tem obrigagao de

pagar, mas faz torcida de que essa solug&o seja dada o quanto antes. Finalizou dizendo ser
importante ter cautela antes de distribuir a informagao de qualquer forma. Concluido o Grande

Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia com a discussao da ata do dia 13

de novembro de 2023, que foi aprovada por unanimidade. Em continuidade, houvea leitura dos

expedientes recebidos: OF. 711/2023 — MENSAGEM DE VETO TOTAL AO PL 109/2023;
MEMO. 063/2023 — GAB. Ver. Didi Feleol (PP); MEMO. 144/2023 — GAB/PRESIDENCIA;
MEMO. 164/2023 — GAB.Ver. Jander Ilson Pereira (Unido Brasil); MEMO. 034/2023 — GAB.
Ver. Alexandre Maduro (MDB); MEMO. 125/2023 — GAB. Ver. Carlos Silva (PODE); MEMO.
086/2023 — GAB. Ver. Biga Kalahare (PT). Foram encaminhados as comiss6es pertinentes:
PROJETO DE LEI 3706/2023, de autoria da Prefeitura de Santarém, que altera e acrescenta
dispositivos da lei municipal n° 21.858 de 19 de dezembro de 2022, que trata do. pagamento e
rateio das verbas decorrentes da diferenga de repasse do Fundef para a valorizagao dos

profissionais da educagao basica do municipio de Santarém e da outras providéncias. PROJETO
DE DECRETO LEGISLATIVO 3704/2023, de autoria do vereador Prof. Josafa Gongalves (PL),

que outorgao titulo honorifico de "Honra ao Mérito" ao SENHOR EDUARDO CESAR GUERRA
COSTA. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 3705/2023, de autoria do vereador Junior

Tapajds (PL), que outorgao titulo honorffico de "Honra ao Mérito" ao SENHOR ELIAS CASTRO
SOLEDADE. Em seguida, transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia com discussao e

votacao das matérias em pauta. TRABALHOS APROVADOS: Mocao de Aplausos 419/2023,
de autoria do vereador Alysson Pontes (PSD). A seguir, entrou em pauta 09 (NOVE) PROCESSOS
DE ALIENACAO DE TERRA PERTENCENTES AO PATRIMONIO DO MUNICIPIO DE
SANTAREM,de autoria da Prefeitura Municipal de Santarém, que autoriza o Poder Executivo a
doarfracdo do solo urbano de seu dominio nesta cidade a KEYBO KALAZY CANHETI CIESCA
— PROC. N° 065/2023; ALIRIO TENORIO FURTADO NETO — PROC. N° 068/2023;
AURENICE SILVA SOUSA — PROC. N° 070/2023; ANDREZA MOURA RODRIGUES —

PROC. N° 071/2023: MARY RAYANE ALMEIDA DA COSTA — PROC.N° 072/2023; MARIA
JOSE COSTA PEREIRA — PROC. N° 073/2023; ANTONIA LEONICE SILVA DE OLIVEIRA

~ PROC. N° 080/2023; NICHOLAS GUSTAVO DUARTE FURTADO — PROC. N° 083/2023;
LAURITA XEKEKE WAI EAI — PROC. N° 084/2023. Apds a leitura, os projetos foram

aprovados em bloco, em 1° e 2* discuss&o, por unanimidade. Dando seguimento a sess4o, foram

aprovados: Indicagao 414/2023, de autoria do vereador JKdo Povao (PSDB); requerimentos 2499
a 2503, 2552 a 2557/2023, de autoria do vereador Erlon Rocha (MDB); requerimentos 2527 e

2563/2023, de autoria do vereador Enf. Murilo Tolentino (PODE); Indicag6es 426 e 434/2023, de
autoria do vereador Enf. Murilo Tolentino (PODE); requerimentos 2565 a 2568/2023, de autoria
do vereador Angelo Tapajos (PL); requerimentos 2569 a 2573/2023, de autoria do vereador
Alysson Pontes (PSD); requerimento 2574/2023, de autoria do vereador Carlos Martins (PT):
requerimentos 2575 a 2580/2023, de autoria do vereador Elielton Lira (AVANTE); Indicagées 441

e 442/2023, de autoria do vereadorElielton Lira (AVANTE); requerimento 2581/2023, de autoria
do vereador Gerlande Castro (PSB). Concluido a pauta, o presidente em exercicio GERLANDE
CASTRO (PSB), encerrouos trabalhos convidandoa todos para proxima sessao. VEREADORES
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PRESENTES: ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); CARLOS MARTINS (PT); ENF.
MURILO TOLENTINO (PODE); JUNIOR TAPAJOS (PL); ANGELO TAPAJOS
(REPUBLICANOS); ENF. ALBA LEAL (MDB); SERGIO PEREIRA (UNIAO BRASIL);
PROF. JOSAFA GONCALVES (PL); ALYSSON PONTES (PSD); ANDREO RASERA
(MDB); JK DO POVAO (PSDB); ERLON ROCHA (MDB), GERLANDE CASTRO (PSB);
ELIELTON LIRA (AVANTE). VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA:
ALEXANDRE MADURO (MDB); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL); CARLOS SILVA
(PODE); DIDI FELEOL (PP); BIGA KALAHARE (PT); JANDER ILSON PEREIRA
(UNIAO BRASIL). VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL JR. (MDB);
ADRIANA ALMEIDA (UNIAO BRASIL). E, para constar, mandoulavrara ata, que depois de
lida, discutida e aprovada sera assinada por quem de direito.
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Presidente
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